

Octavio Paz
EL PRIMER POEMA

Octavio Paz inicia su ejemplar actividad literaria en 1931; tenía entonces 17 años. Su primer poema, no obstante, continúa siendo rigurosamente desconocido. Se trata de "Cabellera", poema publicado en el "Suplemento Dominical" de *El Nacional*, el 2 de agosto de 1931, y que se reproduce a

continuación. Esos son los años en que el poeta firmaba Octavio Paz Lozano, para distinguir sus publicaciones de las de su padre, Octavio Paz, fallecido en 1935.

Hugo G. Verani

LOS NUEVOS

OCTAVIO PAZ LOZANO

(Y, mi pensamiento no es ahora
extraño al del marinero.)

St. J. PERSE

CABELLERA

- 1 Cabellera de oleaje marino.
Cabellera—salobre cabellera—
de fragancias salinas
y sabores verdosos y amargos.
- 2 Cabellera, revuelta,
impregnada del viento
que resbala por los senderos líquidos,
mientras conduce sus enormes manadas de nubes.
- 3 Cabellera:
sugerencias y sueños
de puertos extraños y azules.
- 4 Cabellera de veloces marinas intuiciones,
como los vuelos ágiles de las gaviotas,
—pasajeras de última hora—.
- 5 Cabellera de brisas tropicales,
que sacuden y mecen las faldas azules
de las mañanas clásicas,
—jugadoras de tennis
con raquetas de nubes
y pelotas de estrellas caídas—.
- 6 Cabellera—salobre cabellera—
con la ilusión fresca de la playa
en donde todas las mañanas nada' la Aurora.
- 7 Cabellera—cambiante de olas—
apenas presentida; irreal;
como deseo de viaje,
como la sombra del rumor del viento
en el corredor del mar.